

LA PLUS FORTE VENTE DE LA REGION
 LILLE, 106, Rue de Paris
 TEL. 397.14 - 397.15
 PARIS, 42, Bd Haussmann
 TEL. Opéra, 39.11 - 39.12

JOURNAL D'INFORMATION

L'Égalité

de Roubaix - Toucouing

BUREAUX :
ROUBAIX : Téléph. 351-17
 46, rue de la Gare, 45
TOUCOING : Téléph. 3-05
 3, rue Fédérale Labrousse

DIRECTRICE : M^{me} Eug. GUILLAUME

LE DERNIER CRIME D'HITLER est une erreur grossière

La tragédie norvégienne est-elle un acte de folie ou une erreur grossière, de ces erreurs évitables qui conduisent le criminel à la potence ? Est-elle un coup mortel porté par le despotisme barbare aux démocraties pacifiques et par cela même hésitantes, et la preuve indéniable que dans une guerre totalitaire les scrupules ne doivent pas exister ?



M. COLIJN
 Président du Conseil hollandais, qui estime que le dernier crime d'HITLER est une folie.
 (Photo Safara. — 8.145.)

On conçoit que devant de telles interrogations l'opinion des neutres se désorientât, soit assez flottante. Il y a pourtant deux types différents de neutres aux yeux desquels il est nécessaire, sans perdre une minute, de mettre les faits au point. D'abord les voisins de l'Est, voisins de l'Allemagne, qui détestent le nazisme le craignent presque autant qu'ils le haïssent. Conscients de la présence autour d'eux de la sanglante colonne qui abuse traîtreusement de leur hospitalité, ils

espèrent que le grand criminel trouvant son juste châtiment en Scandinavie, envisagera peut-être d'autres opérations fructueuses à l'Est. Et puis il y a les neutres qui comptent les coups, soupèsent leurs chances, guettent l'instinct propre ou ils sortent de l'ombre pour achever la victime.

Il est bien certain que les coups rapides qui en six jours frappèrent si durement la flotte allemande, le débarquement audacieux des forces expéditionnaires sur la côte norvégienne ont impressionné heureusement l'opinion neutre. Elle a compris la portée de notre riposte foudroyante.

Un traquenard abject
 Mais il ne faut pas oublier pour en bien saisir la valeur, que l'invasion de la Norvège ne constitue pas pour l'Allemagne un *fait d'armes*. Elle ne fut qu'un traquenard abject que n'importe quelle nation dégringolée peut réussir à l'improviste contre un voisin sans méfiance. Elle ne comportait aucun risque, ce qui n'a pas été le cas pour les Alliés. Aussi le bataillon allemand armé de grenades à main qui réussit à se faufiler dans les fjords sous la protection de la neutralité norvégienne, n'inscrira pas dans ses annales de gloire la prise de NARVIK.

Disons à la face du monde, afin qu'il ne l'ignore pas, que ces épisodes honteux jettent une fleur sur l'inefficacité sur le militarisme allemand. Montrons sans cesse aux neutres la traque réelle de leur situation. M. WINSTON CHURCHILL ne l'a pas exagérée dans le tableau qu'il en a fait. Comme le rapporte RAUSCHNING, en cas de guerre avec l'Angleterre, HITLER s'emparerait de la Hollande, de la Suisse comme de la Scandinavie, et les neutres ne pourraient alors nous rendre responsables du coup de couteau qui les assassinerait s'ils continuaient à nous tenir hors de portée. La tentative d'assassinat de la Norvège est la démonstration la plus formelle que, dans une telle guerre, la conception traditionnelle de la neutralité se révèle absolument vaine.

DANS LE « GUEPIER » DE NORVEGE APRES LE VOTE DES COMMUNES

AU NORD DE NAMSOS, les troupes du Roi Haakon gênent considérablement la poussée allemande

La situation demeure favorable aux Alliés, à Narvik, mais le dégel impose aux opérations un rythme très lent

Paris, 9. — Les opérations autour de Narvik continuent à se dérouler favorablement pour les troupes alliées, mais sur un rythme extrêmement lent. De nombreux nouveaux débarquements ont considérablement augmenté les effectifs alliés autour de Narvik, mais après les tempêtes de neige des quinze derniers jours, le dégel est survenu, rendant extrêmement difficile la circulation sur les rares routes existant dans le pays.



M. KOHT, ministre des Affaires Etrangères de Norvège, s'entretient, à Paris, avec M. Paul REYNAUD, Président du Conseil.
 (Photo Safara. — 86.381.)

Les Allemands se voient obligés de lutter. D'autre part, les forces norvégiennes échappent actuellement à la pression psychologique des menaces d'offensive aérienne. Tous les experts s'accordent à déclarer que les opérations allemandes vers Mosjoen et Mo sont des opérations qui peuvent demander des mois entiers. Il n'est plus question d'offensive foudroyante. Un officier norvégien qui connaît admirablement le terrain donne, au sujet des opérations, les explications suivantes :

(Lire la suite en deuxième page)

SUCCÈS NAVAL ANGLAIS

DEUX NAVIRES ENNEMIS ont été coulés

Plusieurs autres ont été atteints par les torpilles de nos Alliés

Londres, 9. — L'Amirauté publie ce soir le communiqué suivant : Des sous-marins britanniques viennent de remporter de nouveaux succès contre des transports et des navires de ravitaillement ennemis. Au cours d'une attaque contre un convoi de dix vaisseaux ennemis, six torpilles ont touché leur objectif. Les navires d'un autre convoi ont été touchés trois fois et ceux d'un troisième convoi deux fois. Un navire qui naviguait seul fut torpillé et coulé. Un autre a été contraint de s'échouer et fut ensuite détruit par l'artillerie et par des torpilles.

POUR L'APPEL de 2.500.000 hommes en Angleterre

Une nouvelle proclamation a été signée hier par le Roi

Londres, 9. — Une nouvelle proclamation a été signée aujourd'hui par le roi, prévoyant l'enregistrement en vue de leur appel sous les drapeaux, de huit nouvelles classes, comprenant approximativement 2 millions 500.000 hommes. Plus de 2.000.000 d'hommes avaient déjà été appelés soit à se faire inscrire, soit à rejoindre leur corps ; aucune modification n'est envisagée actuellement en ce qui concerne la procédure adoptée jusqu'à présent. Aucun homme ne sera appelé à se faire enregistrer avant d'avoir atteint l'âge de vingt ans.
 (Lire la suite en deuxième page)

M. N. CHAMBERLAIN démissionnera-t-il ou remaniera-t-il le Cabinet ?

La session parlementaire étant ajournée au 21 mai, le Premier Ministre profitera de ce délai pour prendre une décision

CERTAINS RÉCLAMENT LA CONSTITUTION D'UN MINISTÈRE PRÉSIDIÉ PAR M. LLOYD GEORGE ET COMPRENANT DES MEMBRES DE TOUS LES PARTIS

Londres, 9. — A la suite du débat le plus mouvementé qui ait eu lieu à la Chambre depuis la chute du gouvernement travailliste de M. Macdonald, le cabinet de M. Chamberlain recueille une majorité effective de 81 voix, la plus faible que le gouvernement national ait eue, après un débat important, au cours des neuf dernières années.

Parmi les partisans officiels du gouvernement, 44 se sont prononcés contre sa politique, parmi lesquels on comptait un très grand nombre de députés servant dans l'armée, dans la marine et dans l'aviation.



M. CHAMBERLAIN
 (Photo Keystone. — 66.224.)

DEUX SOLUTIONS POSSIBLES

Parmi les personnalités compétentes, on prévoit que deux solutions sont possibles, à la suite du scrutin d'hier soir : le premier ministre peut profiter du congé prochain de la Pentecôte pour remanier radicalement son cabinet. La seconde solution est la démission du gouvernement et son renouvellement presque complet sous la direction d'une autre personnalité.

L'opposition elle-même en cas de changement, préférerait servir — si elle décidait la participation — sous M. Winston Churchill. Jusqu'à nouvel ordre, il paraît douteux que le premier lord de l'Amirauté succède à M. Chamberlain dans le cas où ce dernier déciderait de quitter le pouvoir. Il reste à savoir, toujours dans cette hypothèse, si les travaillistes accepteraient finalement d'entrer dans un gouvernement Halifax.

Pour le moment, il faut constater que M. Neville Chamberlain reste entièrement maître de prendre n'importe quelle décision qu'il lui plaira. Il serait vain de s'attendre à un changement immédiat. Par contre, il est extrêmement douteux que le malaise actuel, qui a troublé hier soir une expression beaucoup plus tangible que ce ne fut le cas depuis longtemps, puisse durer indéfiniment. (Lire suite en 2^e page)



M. LLOYD GEORGE
 (Photo N.Y.T. — A. A. 1.118.)

BERLIN constate un apaisement dans les Balkans

Belgrade, 9. — Le correspondant berlinois du « Politika » dit que Berlin constate un apaisement dans les Balkans qui ont été soumis à une véritable épreuve du feu. Berlin a voulu savoir nettement quelle attitude prendraient ces pays si la situation devenait vraiment sérieuse dans le Sud-Est. Les pays balkaniques paraissent avoir subi à leur avantage cette première épreuve imposée à leurs nerfs. On ne croit plus à Berlin à l'extension du conflit dans les Balkans.

Les communiqués officiels

Paris. — Communiqué officiel N° 497 du 9 mai au matin : Dans la région à l'Est de la Moselle plusieurs patrouilles ennemies ont été repoussées par nos feux d'infanterie et d'artillerie.
 Communiqué N° 498 du 9 mai au soir : Au cours de la nuit dernière, les actions d'infanterie signalées par le communiqué de ce matin se sont produites sur un front étendu. L'ennemi a été partout repoussé. Dans la journée, activité des deux artilleries à l'Ouest des Vosges et dans la région de Wissembourg.

LA MENACE SUR LA HOLLANDE

Des craintes pour les Indes néerlandaises

LA FLOTTE DE BATAILLE DES ÉTATS-UNIS EST EN CONSÉQUENCE MISE INDÉFINIMENT EN ÉTAT D'ALERTE DANS LES EAUX HAWAÏENNES



Le croiseur américain « HONOLULU », étant en rade d'HONOLULU, une délégation de jeunes filles indigènes est montée à bord, et après avoir remis aux officiers le collier de fleurs traditionnel elles ont exécuté une danse « Hula » en leur honneur.
 (Photo Keystone. — A. A. 1.116.)

GRAND ANNIVERSAIRE EN ITALIE

« Les faits seulement peuvent rompre mon silence » déclare M. MUSSOLINI

IL AJOUTE QUE LE 9 MAI EST LE JOUR DE LA VICTOIRE LA PLUS ÉCLATANTE

Rome, 9. — M. Mussolini, répondant du balcon du palais de Venise à la foule, à l'occasion de l'anniversaire de la fondation de l'Empire, a prononcé les paroles suivantes : « Le 9 mai est le jour de la victoire la plus éclatante. Vous devez vous habituer à mon silence que les faits seulement peuvent rompre ».

Une collaboration peu ordinaire



C'est celle de ce « pou » et de cette « saeur » qui se livrent à des travaux de culture à proximité du front. (73.357.)